
varejo local 

divulgação

O Shopping ParkCity Sumaré inaugurou novas operações, reforçando o compro-
misso de atrair importantes marcas do varejo para proporcionar ao público dife-
rentes opções de compras, serviços e lazer. A ótica QÓculos, que atua com reco-
nhecidas grifes mundiais em óculos, lentes e acessórios, abriu recentemente uma 
unidade no empreendimento. O layout da loja foi projetado para oferecer uma ex-
periência única para o cliente.                                                                                        PÁGINa 03

Shopping Parkcity inaugura 
novas operações e reforça mix

Diplomação De eleitos acontece nesta 4ª em sumaré PÁG. 03

MP investiga contrato de R$ 100 mi 
no transporte escolar em Paulínia
Promotoria acolheu denúncia que aponta suposto direcionamento e superfaturamento na concorrência pública  PÁGINa 06

ambIeNte urbaNo GraNDe PÚblIco 

divulgaçãodivulgação

A Prefeitura de Nova Odessa realizou na semana passada a 1ª Conferência Mu-
nicipal do Meio Ambiente. O evento aconteceu no Auditório do Paço Municipal e 
faz parte da etapa local da 5ª Conferência Nacional do Meio Ambiente. O evento 
destacou o lançamento do Plano Municipal de Arborização, apresentado pelo pro-
fessor doutor Demóstenes Ferreira da Silva Filho, da USP.                                PÁGINa 04

A Instituição Cultural Avivar 3º Setor recebeu novamente grande público em Su-
maré durante o final de semana e encantou o público presente ao sediar o 2º Work-
shop de Artes Cênicas do Projeto Avivar das Artes’. O evento cultural com entra-
da franca foi realizado através da Lei Rouanet no sábado (14) e contou com a pre-
sença de aproximadamente 300 participantes no Ponto de Cultura.           PÁGINa 08

Nova odessa lança Plano 
de arborização durante 1ª 

conferência do meio ambiente

Instituto avivar encanta 
público com 2º Workshop de 

artes cênicas em Sumaré

clIma feStIvo uSuÁrIo De DroGaS

divulgaçãodivulgação

Uma noite para reunir a família, apreciar as luzes de Natal e, ainda, se emocionar 
ao som de um dos artistas mais renomados da Música Popular Brasileira. Foi com 
este clima festivo que a Praça ‘A Poderosa’ recebeu, na sexta-feira (13), a celebra-
ção especial preparada pela Prefeitura de Hortolândia em virtude da programação 
‘Natal da Cidade: Luzes, Cultura e Sustentabilidade’. Durante o evento, o público 
prestigiou o show do cantor Jorge Vercillo.                                                                     PÁGINa 09

A GCM (Guarda Civil Municipal) de Nova Odessa prendeu um homem de 37 anos 
acusado de ameaçar matar a própria filha de um ano e dez meses, na noite de sex-
ta-feira (13), no Condomínio Ipê Branco, no Jardim Monte das Oliveiras. Ele esta-
va armado com faca. De acordo com a Guarda Civil, o suspeito seria usuário de 
drogas e ficou agressivo após descobrir que sua mãe havia contratado uma clíni-
ca de recuperação para interná-lo.                                                                             PÁGINa 10

Show de jorge vercillo em 
celebração de Natal emociona 

famílias de Hortolândia

Pai é preso após ameaçar 
matar bebê de 1 ano e 10
 meses em Nova odessa
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Servidores retiram cestas 
de Natal em Hortolândia    PÁG. 05

agentes de saúde de Sumaré 
recebem novos uniformes   PÁG. 08

brischi nomeia chefe de 
gabinete interino para ficar 
duas semanas no cargo   PÁG. 07
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Aevolução tecnológica tem altera-
do significativamente as relações 
de consumo, ampliando o aces-

so a produtos e serviços e promovendo 
maior comodidade ao consumidor. Con-
tudo, essa transformação não ocorre sem 
desafios, sobretudo no que diz respeito à 
proteção de direitos em um ambiente de cons-
tante inovação. O comércio eletrônico, os apli-
cativos e a inteligência artificial não apenas re-
definiram a interação entre consumidores e for-
necedores, mas também exigem a adaptação de 
normas, mecanismos de fiscalização e educa-
ção digital. Este artigo explora os impactos des-
sas tecnologias e apresenta propostas concretas 
para garantir a proteção do consumidor.

E-commERcE: EXPANSão E 
RIScoS NAS RELAÇõES DIgITAIS
O e-commerce, principalmente após a pan-

demia de COVID 19, consolidou-se como uma 
das principais formas de comércio, oferecendo 
praticidade e uma vasta gama de opções. Po-
rém, os consumidores enfrentam desafios es-
pecíficos nesse ambiente.

Os fornecedores devem garantir que as infor-
mações sobre produtos e serviços sejam claras, 
completas e acessíveis, em conformidade com o 
Código de Defesa do Consumidor (CDC) o que 
nem sempre ocorre nos sites e aplicativos que 
oferecem produtos e serviços.

Para aprimorar as relações de consumo on 
line entendemos que é premente o desenvolvi-
mento de normas específicas para a descrição 
de produtos em plataformas digitais, com exi-
gências sobre qualidade de imagem e detalha-
mento técnico. Por sua vez, é importante con-
tar com a fiscalização ativa por parte de órgãos 
de defesa do consumidor, utilizando ferramen-
tas de análise automatizada para monitorar si-
tes e identificar irregularidades.

Quanto ao direito de arrependimento, embora 
haja previsão legal os consumidores muitas ve-
zes enfrentam dificuldades práticas, como custos 
inesperados de devolução ou resistência de for-
necedores. Com vistas a mitigar tais dificuldades 
algumas propostas seriam benéficas, entre elas:

Regulamentação específica para o direito de 
arrependimento em compras digitais, incluindo 
a obrigação de que os custos de devolução sejam 
previamente informados.

 Criação de selos de conformidade para pla-
taformas que implementem políticas de devolu-
ção claras e justas.

 Incentivo ao uso de ferramentas digitais pa-
ra automatizar processos de devolução e reem-
bolso, aumentando a transparência e reduzindo 
o tempo de espera.

É fato que o crescimento do e-commerce le-
vou ao aumentou dos casos de fraudes e vaza-
mento de dados. A proteção ao consumidor nes-
se contexto requer a aplicação rigorosa da Lei Ge-
ral de Proteção de Dados (LGPD) e mecanismos 
de segurança digital, exigindo-se que as empre-

sas invistam em sistemas mais robustos e 
em parcerias entre órgãos públicos e em-
presas para o desenvolvimento de cam-
panhas educativas sobre segurança em 
transações digitais.

APLIcATIvoS: PRATIcIDADE 
E NovoS DESAFIoS JuRíDIcoS
Os aplicativos de serviços (como transpor-

te, delivery e hospedagem) ampliaram a oferta 
e acessibilidade de serviços, mas também cria-
ram relações mais complexas entre consumido-
res, plataformas e fornecedores

Frequentemente, as plataformas alegam atuar 
apenas como intermediárias na tentativa de se 
eximirem de responsabilidade, mas os consumi-
dores muitas vezes não têm clareza sobre quem 
deve ser responsabilizado em casos de falhas.

Para evitar tais alegações é importante que as 
normas vigentes reforcem a responsabilidade so-
lidária entre plataformas e fornecedores, espe-
cialmente em setores como transporte e delivery.

O uso de precificação dinâmica em aplicati-
vos, como transporte e hospedagem, pode levar 
a práticas abusivas se não for devidamente re-
gulado, e por isso deveria ter maior fiscalização.

Quanto aos sistemas internos de resolução de 
conflitos, oferecidos pelas plataformas, muitas 
vezes carecem de transparência e imparcialidade 
e se tornam pouco efetivos. Para aprimorar estes 
mecanismos, seria necessário melhorar a trans-
parência, imparcialidade e a garantia de acesso 
ao Poder Judiciário.

Tendo este artigo se estendido nestas questões 
abordaremos o tema da IA e educação e letra-
mento digital na 2ª parte deste artigo.

2ª. PARTE Do ARTIgo
Na 1ª parte do presente artigo debatemos acer-

ca da expansão do comércio on line via e-com-
merces e aplicativos digitais, sugerindo algumas 
medidas para aprimorar as garantias dos consu-
midores. Nesta 2ª parte do artigo iremos discutir 
sobre uma novidade que tem potencial para cau-
sar uma verdadeira revolução em vários aspec-
tos das relações sociais e de consumo, a IA. Co-
mo ela já está impactando o dia a dia dos consu-
midores e quais as medidas devemos adotar pa-
ra mitigar os danos.

INTELIgêNcIA ARTIFIcIAL: 
oPoRTuNIDADES E RIScoS No coNSumo
Certo é que a inteligência artificial está trans-

formando a experiência de consumo, permitin-
do personalização, automação e maior eficiên-
cia. Contudo, também apresenta riscos signifi-
cativos. Entre os mais importantes estão os re-
lacionados à discriminação algorítmica, a falta 
de privacidade e responsabilidade por decisões 
automatizadas, como já vimos em casos que se 
espalham pelo mundo.

Assim, o uso de IA pode gerar discriminação, 
mesmo que não intencional, prejudicando con-
sumidores com base em perfis criados a partir 

Novas tecnologias: propostas para 
garantir direitos no e-commerce, 
aplicativos e inteligência artificial

Andrea motolla  é advogada, com especialização em direito empresarial, em processo civil e direito do Consumidor

n  chARgE

Ca m i -
n h a r 
em di-

reção aos seus 
sonhos é, mui-
tas vezes, um 
ato de cora-
gem e resis-
tência. Durante esse percur-
so, inevitavelmente você en-
contrará aqueles que, por ig-
norância, prepotência ou até 
insegurança própria, tentarão 
menosprezar sua jornada. Es-
sas pessoas subestimam o que 
você é capaz de alcançar por-
que enxergam o mundo atra-
vés das lentes limitadas de suas 
próprias crenças e medos.

Mas a verdade é que o voo 
de quem acredita em si mes-
mo não depende da aprovação 
ou crença alheia. Os que me-
nosprezam não são capazes de 
entender que cada passo, cada 
desafio superado, é mais uma 
prova da força que carrega-
mos dentro de nós. Eles olham 
e veem uma versão limitada 
de quem somos, mas essa vi-
são não define nossa trajetória.

Refletir sobre isso é impor-
tante: o que limita os outros 
não precisa limitar você. Ca-
minhar nos seus sonhos é um 
processo que requer autocon-
fiança, porque a realidade é 
que a grandeza que há em você 
só será reconhecida por aque-
les que têm olhos para ver além 
da superfície.

Então, quando alguém duvi-
dar de você, lembre-se: não é o 
peso do julgamento alheio que 
impede o voo, mas a falta de 
fé em suas próprias asas. Con-
tinue caminhando. Continue 
sonhando. Porque enquanto 
muitos escolhem criticar, é vo-
cê quem escolhe voar.

Lembre-se: o casulo, muitas 
vezes desprezado e ignorado, é 
o que forma as asas da borbo-
leta. Toda transformação é in-
visível aos olhos, até o momen-
to em que se torna voo.

‘Voando além 
da ignorância: 

o poder de 
acreditar em 

si mesmo’

w SumARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hoRToLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2808
Sábado, 14 de dezembro de 2024

Concurso 3269
Sábado, 14 de dezembro de 2024 

Concurso 2751
6ª feira, 13 de dezembro de 2024

1º SoRTEIo

2º SoRTEIo

Concurso 2710
6ª feira, 13 de dezembro de 2024

Concurso 6607
Sábado, 14 de dezembro de 2024

10  24  33  35  41  46

02  10  14  26  29  34

04  06  10  15  21  44

02   04   05   07   08
10   11   12   14   16
18   19   21   23   24

00   11   13   14   23
25   26   30   41   42
44   45   51   55   56
58   71   78   83   89

16   37   43   50   59

clima Região

Sol com algumas nuvens 
ao longo do dia. 

noite de céu limpo.

TEMpERATuRA

mínima 17 o  l  máxima 28o
michele Piconi

é Pedagoga Social e Humanizada (Palestrante)

de dados. Por isso é importante 
a implementação de auditorias 
obrigatórias para algoritmos uti-
lizados em serviços de consumo, 
com foco na prevenção de discri-
minação e práticas abusivas. A 
criação de um órgão regulador 
especializado em IA no consumo, 
ou a ampliação da competência 
da ANPD, seria bastante salutar, 
visando estabelecer padrões éti-
cos e técnicos para o uso de IA. 

E por falar na ANPD, a LGPD 
prevê o direito à revisão humana 
em decisões automatizadas que 
impactem os consumidores, mas 
a aplicação prática desse direito 
ainda é limitada.

Portanto, é de grande impor-
tância que todas as plataformas 
que utilizem IA informem cla-
ramente ao consumidor quando 
suas decisões forem automatiza-
das, permitindo a solicitação de 
revisão humana de modo mais 
simples e prático.

Em situações de danos causa-
dos por IA, a atribuição de respon-
sabilidade ainda é um desafio que 
foge às regras do direito civil, e 
mesmo do direito do consumidor. 
Esta é uma realidade não prevista 
pelo legislador e merece uma aná-
lise e disciplina específica.
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Servidores de 
Hortolândia iniciam 
retirada de 
cestas de NatalCidades

O Shopping ParkCity Su-
maré inaugurou novas ope-
rações, reforçando o com-
promisso de atrair impor-
tantes marcas do varejo pa-
ra proporcionar ao público 
diferentes opções de com-
pras, serviços e lazer.

A ótica QÓculos, que 
atua com reconhecidas 
grifes mundiais em óculos, 
lentes e acessórios, abriu 
recentemente uma unida-
de no empreendimento. O 
layout da loja foi projetado 
para oferecer uma expe-
riência única, combinan-
do liberdade para o clien-
te explorar a variedade dos 
produtos com assistência 
personalizada.

Outra surpresa do Shop-
ping ParkCity Sumaré es-
banja fofura e diversão. É o 

quiosque Truck Van, onde 
o público pode testar suas 
habilidades na captura de 
bichinhos de pelúcias.

No segmento de gastro-
nomia, duas novidades. O 
quiosque Chopp Brahma 
foi reinaugurado após uma 
repaginação completa. A 
franquia, que está entre as 
mais tradicionais no seg-
mento de chopes e cerve-
jas, oferece uma atmosfera 
perfeita para quem busca 
momentos de lazer e des-
contração.

O Spoleto, maior rede de 
culinária italiana do Brasil, 
chegou para reforçar o mix 
da Praça de Alimentação. 
Os clientes têm a opção de 
montar seus pratos esco-
lhendo entre uma ampla 
variedade de massas, mo-
lhos e ingredientes frescos, 
além de opções como sala-
das, risotos e sobremesas.

Shopping ParkCity inaugura novas operações e reforça mix

Quiosque Chopp Brahma foi reinaugurado após repaginação completa

divulgação

MAIS LOJAS 

Na última sessão ordi-
nária do ano, os vereado-
res de Sumaré votam, em 
segundo turno, a LOA (Lei 
Orçamentária Anual) para 
2025. O projeto de lei de au-
toria do prefeito Luiz Dal-
ben (PSD) prevê uma re-
ceita líquida no valor de 
R$ 1,499 bilhão para o pró-
ximo ano. O PL foi aprova-
do em primeiro turno com 
19 votos favoráveis. A ses-
são da Câmara Municipal 

acontece nesta terça-feira 
(17), a partir das 10h, com 
transmissão em tempo real 
pelo canal do Legislativo 
no YouTube.

Junto com a LOA, se-
rão votadas também duas 
emendas ao projeto de lei 
do orçamento. A emenda 
número um aumenta o va-
lor das emendas impositi-
vas para as áreas da saú-
de e de obras, passando de 
R$ 545 mil para R$ 8,4 mi-

lhões cada pasta. A mes-
ma emenda também re-
duz o valor do Programa 
de Recape Contínuo para 
R$ 32,9 milhões. Já a segun-
da emenda reduz de 20% 
para 5% o limite para aber-
tura de créditos adicionais 
suplementares no curso da 
execução orçamentária de 
2025. A LOA detalha como 
o governo municipal pre-
tende arrecadar recursos, 
como impostos e transfe-

rências, e como esses re-
cursos serão utilizados, 
distribuídos em áreas como 
saúde, educação, seguran-
ça e infraestrutura. A LOA 
tem como base as metas e 
prioridades estabelecidas 
no PPA (Plano Plurianual) 
e na LDO (Lei de Diretrizes 
Orçamentárias). O projeto 
do Executivo, que institui a 
LOA, pode ser acessado no 
link: https://shre.ink/gHRT                         

| Da Redação

LOA de Sumaré é votada em segundo turno nesta terça-feira

PL foi aprovado em primeiro turno com 19 votos favoráveis
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Diplomação de vereadores, prefeito 
e vice-prefeito eleitos acontece nesta 
quarta-feira na Câmara de Sumaré
Entrega dos diplomas será feita pela 
Juíza da 230ª Zona Eleitoral de Sumaré, 
Roseane Cristina de Aguiar Almeida, 
presidente da Junta Eleitoral 

Nesta quarta-feira (18), no 
plenário da Câmara Muni-
cipal de Sumaré, acontece 
a diplomação dos vereado-
res, prefeito e vice-prefei-
to eleitos em 2024. A ceri-
mônia será organizada pe-
la Justiça Eleitoral, em par-
ceria com o Legislativo, e 
tem início previsto para as 
11h. O evento será fechado 
ao público, por conta da dis-
ponibilidade de assentos no 
plenário, mas contará com 
transmissão ao vivo, no ca-
nal da Câmara no YouTu-
be (https://www.youtube.
com/@CamaraSumare).

A entrega dos diplomas 
será feita pela Juíza da 230ª 
Zona Eleitoral do Muni-
cípio de Sumaré, Rosea-
ne Cristina de Aguiar Al-
meida, presidente da Jun-
ta Eleitoral. Primeiro, se-
rão diplomados para exer-
cer as funções no Legisla-
tivo durante o quadriênio 

2025-2028, os vereadores 
eleitos. São eles, de acordo 
com a ordem crescente de 
votação: Cesar Augusto de 
Carvalho Bianchi (Cezão 
da Farmácia), José Tavares 
de Siqueira (Tavares), Val-
dinei Pereira da Silva (Ney 
do Gás), Edivaldo Teodo-
ro (Prof. Edinho), Geraldo 
Medeiros da Silva (Geraldo 
Medeiros), Rudinei Olivio 
Lobo (Rudinei Lobo), José 
Adilson Pereira dos Santos 
(Pereirinha), Eduardo Apa-
recido Nascimento de Lima 
(Dudu Lima), Lucas Viei-
ra Agostinho (Lucas Agos-
tinho), Allan Jones Crippa 
Sangalli (Allan Sangalli), 
Fabio Ferreira dos Santos 
(Fabinho), Everton Rodri-
go dos Santos (Rodrigo Di-
gão), Wellington de Souza 
(Wellington Souza), Hélio 
Pereira da Silva (Hélio Sil-
va), Valdir de Oliveira, We-
lington Domingos Pereira 
(Welington da Farmácia), 
Rai Stein Sciascio (Rai do 
Paraiso), Sebastião Alves 

Evento será fechado ao público, mas contará com transmissão ao vivo, com início previsto para as 11h
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Correa (Tião Correa do Pos-
tinho), João Maioral (João 
da Farmácia), Joel Cardoso 
da Luz (Joel), Alan dos San-
tos Leal (Alan Leal). 

PODER ExEcuTIvO 
Em seguida, serão di-

plomados para exercerem 
suas funções no Executi-

vo de Sumaré, no quadriê-
nio 2025-2028, o vice-pre-
feito, André Fernandes Pe-
reira (André da Farmácia), 
e o prefeito, Henrique Stein 
Sciascio (Henrique do Pa-
raíso), eleitos pela Coliga-
ção Sumaré Para Todos, in-
tegrada pelos partidos Re-
publicanos, Partido Libe-

ral, Solidariedade, Movi-
mento Democrático Bra-
sileiro, Partido da Mulher 
Brasileira, Agir, Democra-
cia Cristã e Podemos.

A diplomação é o ato pelo 
qual a Justiça Eleitoral ates-
ta que o candidato foi efeti-
vamente eleito pelo povo e, 
por isso, está apto a tomar 

posse no cargo. Nessa oca-
sião, ocorre a entrega dos 
diplomas, que são assinados 
pela Junta Eleitoral. A entre-
ga dos diplomas ocorre de-
pois de terminado o pleito, 
apurados os votos e passa-
dos os prazos de questiona-
mento e de processamento 
do resultado das eleições.

funcionamento para ofe-
recer ainda mais comodi-
dade aos clientes: o Jin Jin, 
uma das maiores redes de 
culinária asiática do Bra-
sil, o Café Conceito, rede de 
cafés especiais e de altís-
sima qualidade, e a fran-
quia Além da Make, que co-
mercializa cosméticos pelo 
preço único de R$ 10.

“Pioneiro como comple-
xo de compras, entreteni-
mento e serviços, o Shop-
ping ParkCity Sumaré é re-
ferência para os consumi-
dores que buscam produ-
tos de qualidade e servi-
ços de excelência. Esse re-
conhecimento é resultado 
de um trabalho de aperfei-
çoamento contínuo, visan-
do sempre o melhor para os 
nossos clientes”, comenta 
Leila Dada, coordenadora 
de administração geral da 
AD Shopping.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré acaba de completar 
5 anos e desde a sua inau-
guração segue reforçando o 

varejo local, ampliando seu 
mix com marcas nacionais 
e internacionais”, comenta 
Gisele Alvares, coordena-

dora de marketing do em-
preendimento.

Em breve, novas ope-
rações devem entrar em 
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Nova Odessa lança Plano 
de Arborização durante 
1ª Conferência Municipal 
do Meio Ambiente

O Projeto Cozinhali-
mento de Nova Odessa 
realizou, em novembro, 
mais um curso gratuito 
na área de alimentos, des-
ta vez sobre a produção de 
panetones e chocotones de 
Natal. O curso reuniu 30 
moradores interessados 
em aprender a fazer a re-
ceita e, assim, ter uma no-
va fonte de renda. O work-
shop foi ministrado pela 
nutricionista Juliana Pis-
saia Savitsky, responsável 
pelo Setor de Alimentação 
Escolar da prefeitura.

‘Cozinhalimento’ de Nova Odessa forma 30 em 
curso de produção de panetones e chocotones

FONTe de ReNda
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Iniciativa busca ampliar a cobertura vegetal e promover um ambiente mais 
saudável e sustentável, incluindo a diminuição das temperaturas no meio urbano 

A Prefeitura de Nova 
Odessa realizou, na sema-
na passada, a 1ª Conferência 
Municipal do Meio Ambien-
te. O encontro aconteceu no 
Auditório do Paço Munici-
pal e faz parte da etapa local 

da 5ª Conferência Nacional 
do Meio Ambiente. O even-
to destacou o lançamento 
do Plano Municipal de Ar-
borização, apresentado pe-
lo professor doutor Demós-
tenes Ferreira da Silva Fi-
lho, da USP (Universidade 
de São Paulo). A conferência 
contou com as presenças do 

prefeito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), do secretário 
municipal de Meio Ambien-
te, Matheus Grolla Martins, 
da presidente do Comde-
ma (Conselho Municipal de 
Meio Ambiente), Iraê Zutin, 
e de autoridades locais.

A iniciativa busca am-
pliar a cobertura vegetal na 

cidade e promover um am-
biente urbano mais saudá-
vel e sustentável, incluindo 
diminuir as temperaturas 
no meio urbano graças ao 
aumento da cobertura ve-
getal e das áreas de sombra.

“É uma grande alegria 
para mim como prefei-
to da cidade lançar o Pla-

discussões foram produtivas e resultaram em propostas concretas que serão enviadas para a etapa estadual 

divulgação
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no Municipal de Arboriza-
ção, uma ferramenta essen-
cial para melhorar a qua-
lidade de vida da popula-
ção e preservar o meio am-
biente. Agradeço ao profes-
sor Demóstenes por sua va-
liosa contribuição e a todos 
os presentes pelo engaja-
mento nesta causa tão no-
bre, que é cuidar do meio 
ambiente”, disse o prefeito.

Durante a conferência, 
os participantes se orga-
nizaram em cinco grupos 
de trabalho, cada um foca-
do em um tema específico, 
sendo ‘Mitigação’, voltado à 
redução de emissões de ga-
ses de efeito estufa; ‘Adap-
tação e Preparação para 
Desastres’, que abordou a 
prevenção de riscos e a mi-
tigação de perdas; ‘Justiça 
Climática’, com teve como 
foco a superação das desi-
gualdades; ‘Transformação 
Ecológica’, que discutiu a 
descarbonização da eco-
nomia com inclusão social; 
e ‘Governança e Educação 
Ambiental’, que enfatizou a 
participação social e o con-
trole democrático.

As discussões foram pro-
dutivas e resultaram em 
propostas concretas que 
serão enviadas para a eta-
pa estadual da Conferência.

“O Plano de Arborização 
representa um marco pa-
ra Nova Odessa. A arbori-
zação urbana traz inúme-
ros benefícios, como a re-
dução de temperaturas, 
melhoria na qualidade do 
ar e incentivo à biodiver-
sidade. As propostas sur-
gidas nos grupos de traba-
lho, como ações de educa-
ção ambiental, campanhas 
de coleta seletiva e plantio 
de árvores em áreas públi-

cas, já podem começar a ser 
implementadas. Com esse 
plano e as ideias discutidas 
na conferência, estamos no 
caminho para construir 
uma cidade mais verde e 
sustentável”, destacou o se-
cretário de Meio Ambien-
te, Matheus Grolla Martins.

deleGadOS
Durante a conferência, 

aconteceu também a eleição 
de uma delegação compos-
ta por sete representantes, 
incluindo membros da in-
dústria, da sociedade civil e 
da prefeitura, que represen-
tarão Nova Odessa na eta-
pa estadual da conferência.

A expectativa é que as 
propostas desenvolvidas no 
município contribuam pa-
ra a criação de uma agen-
da ambiental mais justa e 
sustentável para o Estado 
de São Paulo e o país.

Para tornar o ambien-
te mais acolhedor, os par-
ticipantes desfrutaram de 
um coffee break com op-
ções vegetarianas, veganas 
e sucos naturais, prepara-
dos com ingredientes or-
gânicos, reforçando o com-
promisso com a sustentabi-
lidade e o meio ambiente.

“O Comdema é um es-
paço essencial de diálo-
go e participação popular, 
permitindo que a socieda-
de civil colabore ativamen-
te na formulação e imple-
mentação das políticas am-
bientais de Nova Odessa. 
A Conferência e o lança-
mento do Plano de Arbo-
rização reforçam o papel 
do Conselho como instru-
mento de gestão ambiental 
democrática e participati-
va”, concluiu a presidente 
do Comdema, Iraê Zutin.

Segundo Juliana, o curso 
foi um sucesso. “Nesta edi-
ção do Cozinhalimento, re-
unimos cerca de 30 pessoas. 
E além dos panetones e cho-
cotones, os alunos aprende-
ram vários recheios e cober-
turas, além de aproveitar o 
que normalmente não é usa-
do, como as claras dos ovos. 
Ensinamos até a fazer suspi-
ros com receitas diferentes e 
pudim de clara”, contou.

“Esse ano tivemos pane-
tones trufados com carame-
lo francês, ganache de cho-
colate branco, brigadeiro, 
creme de amêndoas e ou-
tros recheios deliciosos! O 
curso é totalmente mão na 
massa e os alunos têm a 
oportunidade de vivenciar 
todo o passo a passo da re-
ceita”, completou Juliana.

“O objetivo dos cursos é 
sempre ajudar as pessoas a 
empreenderem e proporcio-
nar novas formas de gera-
ção de renda familiar. O pão 
de mel tem uma validade 
razoável, pode ser dado de 
presente, como lembranci-
nha de festas e o que a cria-
tividade permitir. Quando 
pronto e embalado, é um 
verdadeiro presente”, acres-
centou a nutricionista.

A unidade local do Cozi-
nhalimento foi inaugurada 
em março de 2023 na Emeb 
(Escola Municipal de Edu-
cação Básica, antigo CMEI) 
Maria José Flauzino, no Jar-
dim São Jorge. Trata-se de 
uma parceria da Prefeitu-
ra, por meio do Fundo So-
cial de Solidariedade e do 

Setor de Alimentação Esco-
lar da Secretaria de Educa-
ção, com a Casa da Agricul-
tura do Governo do Estado 
de São Paulo.

A cozinha modelo e sala 
de aula oferece cursos e ca-
pacitações rápidas gratui-
tas na área de alimentação 
e culinária para moradores 
da cidade. Os workshops in-
cluem sempre aula teórica e 
prática no mesmo dia, ga-
rantindo a abrangência do 
aprendizado e dando ao ci-
dadão a possibilidade e ad-
quirir uma nova forma de 
geração de renda.

Segundo Juliana, duran-
te os cursos, “as equipes da 
Prefeitura e da Casa da Agri-
cultura promovem sempre 
aulas teóricas e práticas di-
nâmicas e divertidas” para 
os beneficiados, que sem-
pre “põe a mão na massa”, 
produzem e provam os pró-
prios pratos aprendidos.

Todos os participantes 
recebem certificados espe-
cíficos de cada curso, além 
de apostila e um livro con-
tendo todas as receitas que 
eles fazem durante as au-
las – entre outras que o li-
vro disponibiliza.

Os interessados podem 
seguir a página do Cozinha-
limento no Instagram (@co-
zinhalimentonovaodessa) 
e o site e redes sociais da 
Prefeitura de Nova Odessa 
– www.novaodessa.sp.gov.
br, www.facebook.com/
PrefeituradeNovaOdessa e 
www.instagram.com/pre-
feituradenovaodessa/.

Participantes receberam certificados do curso, além de apostila e um livro com as receitas

divulgação
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Instituto Avivar 
encanta público 
com 2º Workshop 
de Artes CênicasCidades

Hortolândia continua 
vigilante com atividades 
de prevenção às arbovi-
roses e enfrentamento ao 
Aedes aegypti. Nesta se-
mana, a Prefeitura pros-
segue com a ADL (Análise 
de Densidade Larvária). A 
ação é realizada em cará-
ter excepcional por causa 
do aumento da quantida-
de de chuvas e da elevação 
da temperatura. Tais fato-
res favorecem a maior pro-
liferação do Aedes aegyp-
ti, vetor de transmissão 
de dengue, zika e chikun-
gunya. Nesta segunda-fei-
ra (16), as equipes da UVZ 
(Unidade de Vigilância de 
Zoonoses), órgão da Secre-
taria de Saúde, percorrem 
imóveis residenciais nas 
regiões do Jardim Amanda 
e Jardim Carmem Cristina. 
A previsão do órgão é con-
cluir a ADL nesta semana. 

De acordo com o vete-
rinário do órgão, Evandro 
Alves Cardoso, a realiza-
ção da ADL é necessária, 
uma vez que nas últimas 
semanas a UVZ detectou 
aumento da quantidade de 
larvas de Aedes aegypti en-
contradas em imóveis vi-
sitados durante a ação ca-
sa a casa.

O QUE É ADL?
A ADL consiste em fazer 

a contagem da quantidade 
de larvas do Aedes aegyp-
ti encontradas nas casas 

Hortolândia continua a realizar contagem de
larvas de Aedes encontradas em residências

Município registra neste ano 5.148 casos positivos de dengue e sete óbitos confirmados

PREVENÇÃO às ARbOVIROsEs
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Entrega é realizada no pátio da Secretaria de Serviços Urbanos pelo sistema drive-thru e segue até a próxima quinta-feira

A Prefeitura de Horto-
lândia iniciou, nesta se-
gunda-feira (16), a entre-
ga de 5,160 mil cestas de 
Natal aos servidores públi-
cos municipais. A retirada 
das cestas é realizada pe-
lo método drive-thru por 
meio da leitura de um QR 
Code, que deve ser gerado 
no link: https://shre.ink/
gHZL. Para retirar as ces-
tas de Natal, os servidores 
devem comparecer, das 9h 
às 18h, ao pátio da Secre-
taria de Serviços Urbanos, 
cuja entrada está localiza-
da na rua Capitão Louri-
val Mey, 869, no Remanso 
Campineiro. A entrega das 
cestas será realizada até a 
próxima quinta-feira (19).

Para retirar a no sistema 
drive-thru, os servidores 
públicos devem gerar um 
QR Code, que é disponibi-
lizado de maneira indivi-
dual para cada matrícula. 
O acesso no portal é reali-
zado após o preenchimento 
do CPF e da senha padrão, 
que neste ano é 122024. 

Depois de realizar o lo-
gin, o servidor público de-

Cestas de Natal serão entregues para 5,160 mil servidores públicos de Hortolândia

Servidores públicos de Hortolândia 
iniciam retirada de cestas de Natal

divulgação

Data: de 16 a 19 de dezembro
Horário: das 9h às 18h
Local: Pátio da Secretaria de 
Serviços Urbanos
endereço: rua Capitão Lou-
rival mey, 869, no remanso 
Campineiro.
Método de retirada: drive-
-thru com leitura de Qr Co-
de (necessário cadastro em 
aplicativo)

RETIRADA DAs CEsTAs

Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ve clicar na opção ‘núme-
ro da ficha’, para ter acesso 
ao QR Code, que deverá ser 
disponibilizado no ato da 
retirada da cesta de Natal. 
Como forma de colaborar 
com a política de sustenta-
bilidade adotada pela pre-

feitura, a administração 
municipal sugere que os 
servidores públicos apre-
sentem o QR Code na tela 
do celular, a fim de evitar 
a impressão de papel.

Assim como em 2023, a 
cesta de Natal deste ano 

também contém um kit de 
congelados, com um fran-
go temperado e um lombo 
suíno fatiado de 900 gra-
mas. Os itens congelados 
são disponibilizados em 
uma bolsa térmica com fe-
chamento em zíper.

Além das carnes, a ces-
ta de Natal possui alimen-
tos doces e salgados típicos 
da ceia natalina. Estão dis-
poníveis na cesta um pane-
tone com frutas cristaliza-
das, um panetone com go-
tas de chocolate, doce pão 

de mel, torrone com amen-
doim, balas sortidas de go-
ma, molho de tomate, faro-
fa pronta, pêssego em cal-
da, uva passas escura, su-
co de fruta integral, biscoi-
to salgado tradicional, bis-
coito doce sem recheio, bo-
lo de chocolate e baunilha, 
caixa de bombom sortido, 
cookies, lasanha, mistura 
para bolo, mix de frutas se-
cas, amendoim tipo japo-
nês e salgadinho de trigo.

Todos os itens da cesta 
foram adquiridos pela pre-
feitura por meio de licita-
ção, cuja adjudicação e ho-
mologação foram publica-
das, no dia 3 de dezembro, 
na edição 2.321 do Diário 
Oficial do Município.
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A Prefeitura de Hortolân-
dia ainda realiza permanen-
temente o monitoramento 
da situação do Aedes aegyp-
ti e das arboviroses por meio 
do Comitê Municipal de Ar-
boviroses. O comitê se reu-
niu para apresentar os nú-
meros da situação da den-
gue e demais arboviroses 
no município no início des-
te mês. Na reunião foi ainda 
reforçada a importância de 
se manter as ações de com-
bate e enfretamento ao mos-
quito e à dengue, principal-
mente nesta época do ano. 
Participaram da reunião 
equipes e profissionais das 
UBSs, UPAs (Unidades de 
Pronto Atendimento), Hos-
pital Municipal Mario Co-
vas, Vigilância Epidemioló-
gica e da própria UVZ.

De acordo com os dados 
da UVZ, Hortolândia regis-
tra neste ano 15.071 casos 
notificados de dengue, dos 
quais 5.148 positivos e se-
te óbitos confirmados. Já 
de chikungunya são 23 ca-
sos notificados, sendo dois 
positivos e nenhum óbito. 
Neste ano, o município não 
registra caso de zika.

 VACINAÇÃO
Em paralelo à ADL e à 

ação casa a casa, a Prefei-
tura de Hortolândia segue 
com a vacinação contra a 
dengue. Em Hortolândia, 
a vacina está disponível 
nas UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde). A aplicação 
é feita diariamente, das 8h 
às 15h30.

 Hortolândia iniciou a 
vacinação contra a dengue 
no dia 17/04 deste ano. Já a 
aplicação da segunda dose 
começou no dia 17/07, exa-
tamente três meses depois, 
conforme a orientação téc-
nica preconizada pelo Mi-
nistério da Saúde.

Em razão da baixa pro-
cura pelo público-alvo e 
para evitar a perda de do-
ses em função do prazo de 
validade, desde o dia 1º de 
outubro deste ano, Horto-
lândia ampliou a oferta da 
vacina para o público de 
6 a 16 anos. Inicialmente, 
segundo orientação pre-
conizada pelo Ministério 
da Saúde, a vacina vinha 
sendo aplicada em crian-
ças e adolescentes de 10 a 
14 anos.

visitadas pelos agentes da 
UVZ. A ADL é um impor-
tante indicador que mostra 
como está a infestação do 
inseto na cidade. Os resul-
tados obtidos na ADL au-
xiliam a Prefeitura a traçar 
novas estratégias ou refor-
çar ações de enfrentamen-
to e prevenção ao Aedes 
aegypti e às arboviroses, já 
de olho no verão, previsto 
para começar neste sábado 
(21), época do ano na qual 
a tendência é de maior nú-
mero de casos de dengue.

A ADL é feita por amos-
tragem. De acordo com o 
veterinário Evandro Alves 
Cardoso, são visitados, em 
média, 600 imóveis em ca-
da uma das cinco regiões 
que compõem a cidade, to-
talizando 3.000 imóveis. A 

definição dos quarteirões 
a serem percorridos pelas 
equipes é feita por sorteio.

Para a realização da 
ADL, as equipes da UVZ vi-
sitam imóveis residenciais 
para investigar locais onde 
podem haver larvas do Ae-
des aegypti e eliminá-las, 
assim como os criadouros 
onde foram encontradas.

As equipes recolhem, 
identificam e contabili-
zam algumas larvas para 
gerar o chamado Índice de 
Breteau, que mede a quan-
tidade de larvas encontra-
das. O índice é dividido em 
três escalas: de 0 a 1, consi-
derado baixo; de 1 a 4, mé-
dio; e acima de 4, alto. A 
ADL é realizada três vezes 
durante o ano: janeiro, ju-
lho e outubro. Na análise 

de outubro deste ano, o ín-
dice medido foi 1,5, consi-
derado médio.

PERMITIR A ENTRADA
A realização da ADL é 

importante, por isso, a Pre-
feitura de Hortolândia re-
força a solicitação para que 
os moradores permitam a 
entrada em suas casas dos 
agentes da UVZ. Eles estão 
identificados com crachá e 
uniforme. Em caso de dú-
vida, a população pode en-
trar em contato com a UVZ 
pelos telefones (19) 3897-
3312 ou (19) 3897-5974. Em 
razão da ADL, o órgão sus-
pende temporariamente a 
ação semanal casa a casa 
na cidade. Esse trabalho 
será retomado após o tér-
mino da ADL.
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Promotoria acolheu denúncia apresentada pelo Sindicato dos Trabalhadores em Auto Moto Escolas e Transporte 
Escolar de Campinas e Região; valor anual estimado do contrato é de R$ 100 milhões em concessão de dez anos

O MP-SP (Ministério Pú-
blico do Estado de São Pau-
lo) abriu um inquérito ci-
vil para investigar o prefei-
to de Paulínia, Du Cazella-
to (PL), e o consórcio ‘Giz e 
Lápis’, formado pelas em-
presas Transportes Capelli-
ni e Santa Cecília Turismo, 
por supostas irregularida-
des na licitação e execução 
do contrato de transporte 
escolar no município. As 
acusações envolvem pos-
sível direcionamento na 
concorrência pública e su-
perfaturamento no contra-
to. O valor anual estimado 
do contrato é de R$ 100 mi-
lhões em uma concessão 
inicial de dez anos.

A investigação foi ins-
taurada após uma denún-
cia feita pelo Sintrauto-
descamp (Sindicato dos 
Trabalhadores em Auto 
Moto Escolas e Transpor-
te Escolar de Campinas e 
Região). De acordo com a 
representação, o contrato 
01/24, firmado para a con-
cessão do serviço de trans-
porte público de alunos, 
apresenta indícios de fa-
vorecimento ao consórcio 
vencedor e valores signifi-

cativamente acima do mer-
cado, segundo o sindicato.

A portaria do inquéri-
to civil, assinada pelo pro-
motor de Justiça de Paulí-
nia, Tiago do Amaral Bar-
boza, cita como base jurí-
dica para a apuração os ar-
tigos da Lei de Improbida-
de Administrativa que tra-
tam de enriquecimento ilí-
cito, danos ao erário e vio-
lação de princípios da ad-
ministração pública. A in-
vestigação abrange possí-
veis violações aos princí-
pios constitucionais de le-
galidade, impessoalidade, 
moralidade, publicidade e 
eficiência que regem a ad-
ministração pública.

O MP já notificou os in-
vestigados e a Prefeitura de 
Paulínia, solicitando infor-
mações complementares, 
uma vez que as respostas 
iniciais foram considera-
das insuficientes.

O contrato investigado 
tem como objeto a conces-
são do transporte escolar 
em Paulínia. O processo li-
citatório, que resultou na 
escolha do consórcio ‘Giz 
e Lápis’, é questionado por 
suposto direcionamento, 
o que poderia ter compro-
metido a lisura da concor-
rência pública. Além dis-

so, a promotoria determi-
nou que o Caex (Centro de 
Apoio Operacional à Exe-
cução), do MP, realize uma 
análise técnica detalhada 
para identificar possíveis 
superfaturamentos nos va-
lores contratados.

O inquérito também bus-
ca apurar a eventual par-
ticipação de sócios e re-
presentantes das empre-
sas contratadas, conforme 
prevê a Lei de Improbida-
de Administrativa. 

Ao abrir a apuração, o 
MP destacou a importân-
cia de proteger o patrimô-
nio público e assegurar 
que os recursos destina-
dos à educação sejam uti-
lizados de forma transpa-
rente e eficiente.

OuTRO LAdO
Procurada para comen-

tar a investigação, a Prefei-
tura de Paulínia informou 
que as alegações feitas pe-
lo denunciante são infun-
dadas. “Todos os esclare-
cimentos necessários já fo-
ram devidamente presta-
dos ao Ministério Público, 
reforçando o compromis-
so da administração com a 
legalidade e a transparên-
cia na gestão pública”, dis-
se, por meio de nota. Prefeito de Paulínia é alvo de inquérito civil público que apura contrato da educação

MP investiga suposto direcionamento 
e superfaturamento em Paulínia

A Secretaria de Saúde 
de Paulínia inaugurou, na 
semana passada, o novo 
Centro de Convivência 
da Saúde, espaço dedica-
do à promoção da saúde 
por meio de estratégias 
de convivência e fortale-
cimento de vínculos co-
munitários. 

De acordo com as infor-
mações da prefeitura, o lo-
cal vai oferecer atividades 
que integram sociabilida-
de, educação, lazer, cul-
tura e cidadania, com o 
objetivo de promover in-
clusão social e melhorar a 
qualidade de vida dos par-
ticipantes.

Durante o evento, o pre-
feito de Du Cazellato (PL) 
destacou a importância 
do centro para a cidade. 
“Este é um espaço que vai 
transformar vidas, pro-
porcionando cuidado in-

tegral e acolhimento para 
as pessoas que mais pre-
cisam. Nossa prioridade 
é criar políticas públicas 
que façam a diferença na 
vida da nossa comunida-
de, e o Centro de Convi-
vência da Saúde é mais 
um exemplo desse com-
promisso com a popula-
ção de Paulínia”, afirmou. 

O Centro de Convivên-
cia vai oferecer oficinas, 
grupos e ações comuni-
tárias voltadas para aten-
der diversas necessida-
des. Entre os beneficia-
dos estão pessoas em so-
frimento psíquico, em si-
tuação de vulnerabilida-
de, enfrentando proble-
mas com álcool e outras 
drogas, pessoas com de-
ficiência, idosos, crianças, 
adultos e pessoas em si-
tuação de rua.

Entre as atividades ofe-
recidas pelo equipamento 
estão alongamento, práti-
cas chinesas, letramento, 

oficina da memória, yoga, 
meditação e treinamen-
to funcional, entre outras. 
O objetivo é proporcionar 
um cuidado integral e co-
letivo, com foco nas neces-
sidades de cada indivíduo.

O espaço contará ain-
da com uma equipe com-
posta por profissionais ad-
ministrativos, terapeutas 
ocupacionais, psicólogos 
e voluntários, preparados 
para acolher e atender o 
público de forma humani-
zada. O centro funciona-
rá por demanda espontâ-
nea, sem a necessidade de 
encaminhamento ou ava-
liação prévia.

ENdEREçO E hORáRiO 
dE fuNCiONAmENTO
Localizado à rua Jai-

me Ramos dos Santos, 
22, no Jardim Nossa Se-
nhora Aparecida, o Centro 
de Convivência da Saúde 
funcionará de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 19h.

Saúde de Paulínia inaugura Centro de Convivência

espaço vai proporcionar cuidado integral e acolhimento para as pessoas que mais precisam
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O vereador Dr. Grilo 
(MDB) repassa R$ 300 mil 
para a Prefeitura de Paulí-
nia construir uma unida-
de escolar no bairro Par-
que da Represa. Segundo 
o parlamentar, é necessá-
rio atender ao crescimen-

to populacional da região.
Todo ano, o Poder Legis-

lativo tem autonomia de 
definir para onde vai 0,5% 
da receita corrente líquida 
do município, por meio das 
emendas impositivas.

Em 2025, a prefeitura te-
rá de reservar R$ 10,2 mi-
lhões do Orçamento pa-
ra atender as prioridades 

escolhidas pelos vereado-
res: R$ 685,3 mil para ca-
da um, sendo que metade 
desse valor é encaminha-
do para Saúde e Educação 
(25% para cada área).

Grilo destina outros R$ 
300 mil para compra de 
equipamentos e material 
para as Unidades de Pron-
to Atendimento. O objetivo 

é separar verbas para itens 
que ofereçam serviço de 
qualidade aos usuários.

Dr. Grilo ainda define 
que R$ 85 mil serão para 
ampliar e reformar a Emei 
Angelino Pigatto, uma das 
unidades mais antigas do 
município, que atende 
grande demanda da região 
do João Aranha.

Dr. Grilo destina recursos para construir 
escola no Parque da Represa em Paulínia

Vereador dr. Grilo destina R$ 300 mil para a 
Prefeitura de Paulínia construir unidade escolar

CRESCimENTO POPuLACiONAL
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FIM DA LINHA

Brischi nomeia chefe de gabinete 
interino para ficar duas semanas 
no cargo antes de governo acabar

Na semana passada a 
Câmara de Vereadores de 
Monte Mor realizou sessão 
extraordinária para votar 
em definitivo o projeto de 
lei da LOA (Lei Orçamen-
tária Anual), propositura 
de iniciativa do Poder Exe-
cutivo. A matéria legislati-
va, que já havia passado por 
uma primeira votação, foi 
aprovada por unanimida-
de no segundo turno.

O texto estabelece que, 
em 2025, o município de 
Monte Mor terá receita es-
timada e despesa fixada 
em aproximadamente R$ 
452,2 milhões. Desse total 
previsto no projeto do Exe-
cutivo, R$ 393,1 milhões 
são do Orçamento Fiscal 
(R$ 383,1 milhões do Poder 
Executivo e R$ 10 milhões 
do Poder Legislativo) e R$ 
59,1 milhões do Orçamento 
da Seguridade Social (Ins-

tituto de Previdência).
Na sessão, também fo-

ram aprovados por unani-
midade, em definitivo, as 
emendas parlamentares 
impositivas que reservam, 
no Orçamento, um total de 
R$ 6,1 milhões para os ve-
readores: ou seja, cada um 
dos 15 membros do Poder 
Legislativo indicou a apli-
cação de R$ 412 mil em po-
líticas públicas específicas 
(ao menos metade desse 
valor é para a saúde).

Também em primeiro 
turno e por unanimidade, 
foi aprovada a emenda mo-
dificativa 24/2024, de auto-
ria do vereador Beto Car-
valho (PP). O texto promo-
ve alteração em um tre-
cho do projeto de lei, au-
torizando que a prefeitura 
abra, por decreto, créditos 
suplementares em reforço 
às dotações, observando-se 
o limite de até 25% da des-
pesa fixada. No texto ori-
ginal, o limite era de 10%.

Orçamento de Monte Mor para 
2025 é aprovado pela Câmara 

EM DEFINITIVO

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), en-
tregou de forma simbóli-
ca, na sexta-feira (13) a ave-
nida Geraldo Moacir Bor-
don – obra em contraparti-
da do empreendimento Par-
que dos Pinheiros - que fica 
na saída de Monte Mor para 
Sumaré, próximo ao bairro 
Central Park. A entrega da 
avenida, de 1,3 mil metros, 

cria um acesso mais seguro 
para os motoristas que tra-
fegam pela via, melhoran-
do o trânsito para os usuá-
rios da rodovia Monte Mor-
-Sumaré, especialmente pa-
ra os moradores da região. 

Estiveram presentes no 
corte simbólico da faixa e 
entrega da avenida, além 
do prefeito, os secretários 
de obras, Maurício Guima-
rães; de Esportes, João Vi-
tor Muro; de Finanças, Sil-
vana Zanetti; de Seguran-

ça, Adriano Serra; de De-
fesa Civil, Vanduir Moiti-
nho; de Cultura e Turismo, 
Marcelo Lírio; de Adminis-
tração, Carlos Apparecido 
de Queiroz; de Mobilidade 
Urbana e Trânsito, Sandro 
Mendes; além dos vereado-
res Professor Adriel e An-
drea Garcia; e dos empre-
sários Luiz Mário Júnior, 
Luiz Mário Neto e Geraldo 
Bordon Neto, responsáveis 
pelo empreendimento Par-
que dos Pinheiros.

Prefeitura de Monte Mor inaugura avenida Geraldo Bordon

Brischi e equipe inauguraram a via de forma simbólica na última sexta-feira  

MOBILIDADE URBANA
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Prefeito de Monte Mor nomeou Adriano Vieira Serra como secretário municipal de Chefia de 
Gabinete após exonerar Ricardo Bizetto; Serra também é secretário de Segurança da atual gestão

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), 
nomeou interinamente 
Adriano Vieira Serra co-
mo secretário municipal 
de Chefia de Gabinete pa-
ra ficar cerca de duas se-
manas no cargo. Segun-
do consta no site da Pre-
feitura, Adriano Vieira Ser-
ra ainda ocupa a função de 
secretário de Segurança.

A nomeação acontece 
faltando menos de 20 dias 
antes do término do man-
dato de Brischi, que exo-
nerou no início do mês e 
Ricardo Bizetto, que era 
‘seu fiel escudeiro políti-
co’, e chefiava o gabinete 
do prefeito desde o início 
do mandato.

No decreto publicado, 
consta que a nomeação 
interina de Adriano Viei-
ra Serra retroage a 3 de de-
zembro de 2024, indican-

do que o novo chefe de ga-
binete já está em exercício 
há mais de uma semana.

A medida pode ser vis-
ta como uma tentativa de 
reorganizar a equipe em 
um momento de transição 
de governo. Recentemente, 
o prefeito eleito Murilo Ri-
naldo (PP), que assumirá o 
cargo em 1º de janeiro de 
2025, afirmou sua preocu-
pação com questões finan-
ceiras e estruturais do mu-
nicípio durante o processo 
de transição de governo. 
Entre os principais desa-
fios apontados estão as dí-
vidas previdenciárias acu-
muladas, pendências com 
fornecedores e a necessi-
dade de manutenção ur-
gente da frota de veículos e 
máquinas. Outro problema 
identificado pela equipe 
do prefeito eleito é a situa-
ção do transporte escolar.

O novo chefe de gabine-
te terá pouco tempo para 
mostrar resultados, mas 

carregará a responsabi-
lidade de representar um 
governo que termina seu 
ciclo sob pressão financei-
ra e política.

No início de dezembro, 
Brischi oficializou a exo-
neração de sete cargos co-
missionados, incluindo Ri-
cardo José Bizetto, até en-
tão secretário municipal de 
Chefia de Gabinete, e alia-
do próximo.

Conhecido como ‘braço 
direito’ do prefeito, ele de-
sempenhou papel estraté-
gico em articulações polí-
ticas da gestão.

O atual mandatário, an-
tes da transição de governo, 
também decretou o contin-
genciamento de despesas. 
O decreto estabeleceu um 
corte de até 15% nos saldos 
orçamentários com recur-
sos próprios. O ato justifi-
cou a necessidade de con-
tenção de despesas pela 
queda na arrecadação mu-
nicipal, atribuída à redução 
dos repasses dos governos 
estadual e federal.

O plano de contingen-
ciamento inclui diretrizes 
para a redução de custos, 
como a revisão de contra-
tos, a suspensão de loca-
ções de novos imóveis e a 
vedação de novos contra-
tos de estágio. Novos proje-
tos que acarretam aumento 
de despesas estão suspen-
sos. Brischi decretou me-
didas como racionalização 
do consumo de água, ener-
gia elétrica, telefonia (fixa e 
móvel) e correios.Nomeação de Serra ocorre durante transição de governo entre Brischi e Murilo Rinaldo
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Vereadores também aprovaram emenda modificativa ao projeto, que prevê limite de 25% para créditos suplementares 
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Instituto Avivar encanta público com 2º 
Workshop de Artes Cênicas em Sumaré

Agentes sanitários de saú-
de e de endemias receberam 
novos uniformes da Secreta-
ria de Saúde de Sumaré. A 
ação da prefeitura reforça o 
compromisso e valorização 
dos colaboradores munici-
pais, gerando também me-
lhora na qualidade do aten-
dimento à população.

Os kits são compostos 
por colete, boné e mochila, 
garantindo condições me-
lhores de trabalho, identi-
ficação e padronização vi-
sual para os profissionais 

que atuam diretamente 
com a população. A aqui-
sição dos uniformes ocor-
reu por meio do programa 
Saúde com os Agentes, do 
Governo Federal.

“Investir em nossos pro-
fissionais é nosso compro-
misso desde 2017 e não me-
dimos esforços para valori-
zar os colaboradores. Nos-
sos agentes de saúde têm 
um papel muito importan-
te junto aos demais profis-
sionais que atuam na pro-
moção da prevenção na 
área de saúde pública e tra-
balhamos para ofertar me-
lhores condições de traba-

lho aos profissionais. Além 
disso, agora esses colabo-
radores podem ser identi-
ficados imediatamente pe-
la população, facilitando o 
trabalho e dando seguran-
ça às famílias”, disse o pre-
feito Luiz Dalben (PSD).

Desde 2017, Dalben inves-
te nos colaboradores muni-
cipais, resgatando a autoes-
tima dos funcionários. Os 
salários e 13º são pagos em 
dia ou até antecipadamen-
te. Após vários anos em que 
o dissídio da categoria ficou 
congelado, foram garanti-
dos mais de 10% de reajuste 
salarial. Além disso, houve 

reajuste do auxílio-saúde, 
implantação do cartão de 
vale-alimentação e do abo-
no natalino.

Outras medidas incluem 
oferecimento de melhores 
condições de trabalho aos 
colaboradores, com refor-
mas dos prédios públicos 
e aquisição de novos equi-
pamentos, além de cursos 
de capacitação internos e 
parcerias com unidades de 
ensino da cidade, que ga-
rantem descontos em di-
versos cursos aos servido-
res municipais, principal-
mente cursos de nível su-
perior e técnico.

Agentes de saúde de Sumaré recebem novos uniformes

Novos uniformes facilitam identificação dos 
colaboradores e dão mais segurança às famílias

MaIs QUalIdade 
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Trabalhos artísticos foram idealizados e produzidos integralmente pelos participantes, com supervisão e orientação 
técnica dos arte-educadores do projeto, ao longo de 16 meses de oficinas; evento cultural ocorreu no último sábado (14) 

A Instituição Cultural 
Avivar 3º Setor recebeu 
novamente grande públi-
co em Sumaré durante o 
final de semana e encan-
tou o público presente ao 
sediar o 2º Workshop de 
Artes Cênicas do Projeto 
Avivar das Artes’. O even-
to cultural com entrada 
franca foi realizado atra-
vés da Lei Rouanet no sá-
bado (14) e contou com a 
presença de aproximada-
mente 300 participantes 
no Ponto de Cultura.

Desde as 8h o público 
presente teve oportunida-
de de interagir com apro-
ximadamente 120 artis-
tas iniciantes, que se re-
vezaram no palco, crian-
ças, adolescentes, jovens 
e idosos em vulnerabili-
dade social, público refe-
renciado aos CRAS (Cen-
tro de Referência da Assis-
tência Social) do municí-
pio. A platéia, composta 
de familiares e comuni-
dade local, presenciou di-
versos números artísticos 
de artes cênicas.

Já passava das 12h quan-
do o evento foi encerrado 
e a plateia saiu novamente 
encantada após ter a opor-

tunidade de presenciar um 
verdadeiro show de talen-
tos, recheado de apresenta-
ções artísticas, com shows 
de mágica, esquetes circen-
ces, peças teatrais, coreo-
grafias de dança, números 
musicais, entre outros.

“Descobri que adorava 
percussão quando come-
cei as aulas de música no 
projeto e hoje o nosso gru-

po fez bonito de novo na 
apresentação, estou feliz 
e vou continuar me dedi-
cando nas aulas para me-
lhorar cada vez mais”, co-
mentou a participante Ma-
ria Eloá Pereira de 12 anos.

Como de costume, to-
dos os trabalhos artísticos 
foram idealizados e pro-
duzidos integralmente pe-
los participantes, com su-

pervisão e orientação téc-
nica dos arte-educadores 
do projeto, ao longo de 16 
meses de oficinas de ar-
tes cênicas.

“Esses eventos também 
representam a oportunida-
de para a comunidade le-
gitimar o ciclo de oficinas 
do projeto, de reconhecer 
os diversos aprendizados 
artísticos dos beneficiários 

e também testemunhar os 
impactos da aplicação dos 
recursos da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura no co-
tidiano de cada um deles” 
complementa Klaus Carva-
lho, proponente do proje-
to idealizado pelo Instituto 
Avivar 3º Setor em Sumaré.

O evento, com entrada 
franca, contou ainda com 
medidas de acessibilida-

evento contou com a presença de aproximadamente 300 participantes no Ponto de Cultura
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de previstas no projeto, co-
mo presença de intérpre-
te de libras e disponibili-
zação de audiodescrição, 
banheiros acessíveis, ram-
pas de acesso, entre outras. 

O projeto ‘Avivar das Ar-
tes’ é uma iniciativa cultu-
ral que conta com articu-
lação e produção do Pon-
to de Cultura Avivar 3º Se-
tor em Sumaré, viabiliza-
da através da Lei Rouanet 
com Patrocínio Coca-Cola, 
Sotreq, Selmi e Kwangjin.

Tanto as oficinas artís-
ticas semanais, como os 
workshops do projeto são 
realizados diretamente 
nas periferias de Sumaré 
com total gratuidade de 
acesso, sempre em espa-
ços culturais de atuação 
do Ponto de Cultura Avi-
var 3º Setor que é certifica-
do pelo Ministério da Cul-
tura, locais estabelecidos 
nos territórios de moradia 
dos participantes, atuando 
em rede com a Sociedade 
Beneficente São Judas Ta-
deu, Associação Recanto 
Tia Cecilia, Nisfram e Ins-
tituto Bem Querer, facili-
tando assim o acesso de fa-
miliares e comunidade lo-
cal, com objetivos de am-
pliar, descentralizar e de-
mocratizar o acesso à cul-
tura na cidade.

da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A quarta e última edição 
deste ano da Campanha 
‘Doe Sangue’, promovida 
pelo Lions Clube e Secreta-
ria de Saúde da prefeitura 
de Nova Odessa no sába-
do (14), arrecadou mais 81 
bolsas. O balanço foi con-
siderado positivo pelos or-
ganizadores da iniciativa 
periódica, principalmen-
te porque 17 pessoas fo-
ram doadoras pela primei-
ra vez, mesmo em meio ao 
mês de dezembro, consi-
derado um mês de festas e 
confraternizações.

A ação em prol do Hemo-
centro do HC (Hospital das 

Clínicas) da Unicamp (Uni-
versidade Estadual de Cam-
pinas) movimentou o Am-
bulatório Municipal de Es-
pecialidades. Ao todo, 89 
candidatos compareceram, 
mas oito foram considera-
dos inaptos pela equipe mé-
dica, por motivos diversos.

A primeira campanha de 
doação de sangue de 2024 
aconteceu em fevereiro e 
arrecadou 91 bolsas. Já a se-
gunda campanha aconte-
ceu no mês de maio e ar-
recadou mais 73 bolsas. A 
terceira, que aconteceu no 
mês de agosto, arrecadou 
69 bolsas. Em 2023, foram 
arrecadadas 274 bolsas de 
sangue no total, nas qua-
tro campanhas. Neste ano, 

314 bolsas de sangue foram 
arrecadadas para ajudar o 
Hemocentro da Unicamp.

A presidente do Lions 
de Nova Odessa, Rita Jirs-
chik, agradeceu novamen-
te o trabalho feito em par-
ceria com o Hemocentro da 
Unicamp e com a Secreta-
ria Municipal de Saúde.

“A doação de sangue é 
fundamental e nós traba-
lhamos com quatro cam-
panhas anuais, nos meses 
de fevereiro, maio, agosto 
e dezembro. É muito im-
portante que as pessoas fa-
çam sua doação e é preciso 
a conscientização da popu-
lação que isso é um ato de 
amor e dedicação. O san-
gue não se vende e não se 

compra, simplesmente se 
doa”, afirmou.

A iniciativa contou com 
o apoio da Polícia Militar, 
Colégio Objetivo/Conexão, 
Escoteiros do Ar, Etec (Es-
cola Técnica Estadual) e Fa-
culdades Network. As cole-
tas periódicas ocorrem qua-
tro vezes ao ano e visam re-
por os estoques de sangue 
do Hemocentro, que cede 
bolsas para os pacientes do 
município e de dezenas de 
outras cidades da região.

A expectativa é que a úl-
tima edição de 2024 tam-
bém atraia bastante doado-
res, já que a campanha visa 
reabastecer os estoques do 
Hemocentro que atendem a 
toda a região metropolitana.

“Pedimos aos novao-
dessenses em condições 
de doar, que compareçam 
nas campanhas de doação 
de sangue no decorrer do 
ano e nos ajudem.”, com-
pletou Rita. 

Para ser um doador de 
sangue, é necessário ter 
entre 18 e 69 anos, mas são 
aceitos candidatos a par-
tir dos 16 anos, com o con-
sentimento formal e pre-
sencial do responsável le-
gal. O doador deve pesar 
mais de 50 quilos, não ter 
ingerido bebida alcoólica 
nas 24 horas que antece-
dem a doação, ter dormi-
do pelo menos seis horas. 
Não é necessário estar em 
jejum. É importante que o 

doador esteja em boas con-
dições de saúde.

Rosana Andrade, doado-
ra pela segunda vez este ano 
na campanha, destaca que 
doar sangue é um gesto de 
amor. “É uma causa mui-
to nobre podermos salvar 
vidas com o nosso próprio 
sangue. Fico muito feliz em 
poder ajudar”, afirma.

Já para Antônio Cre-
paldi, que estava muito 
apreensivo por ser sua pri-
meira vez como doador, a 
doação foi muito tranqui-
la e o cuidado com os doa-
dores foi excepcional. “É 
um ato de amor e muito rá-
pido, eu tinha receio por 
conta da agulha, mas foi 
muito tranquilo”, disse.

Doação de Sangue do Lions e Prefeitura de N. Odessa 
arrecada 81 bolsas para o Hemocentro da Unicamp

ResUltado posItIvo 
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cartão postal 

Os serviços públicos es-
senciais de saúde e urba-
nos funcionarão normal-
mente durante o recesso 
de fim de ano da adminis-
tração municipal de Horto-
lândia. A prefeitura infor-
mou, nesta segunda-feira 
(16), que vai manter o ex-
pediente habitual em di-
versas áreas para garantir 
atendimento à população. 

Na área da saúde, as 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde), UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimen-
to), o Hospital e Maternida-
de Municipal Mario Covas 
e o Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) continuarão funcio-
nando sem alterações. 

O Samu pode ser aciona-
do pelo número 192. Uni-
dades especializadas, co-
mo o CAISM (Centro de 
Atenção Integral à Saúde 
da Mulher), o CEM (Cen-
tro de Especialidades Mé-
dicas), o CEI (Centro Espe-
cializado de Infectologia), 
o Centro de Especialidades 
Odontológicas e o Centro 
de Reabilitação Física Mo-
nica Cristina Blanco, tam-
bém terão operação regu-
lar. Além disso, a UVZ (Uni-

dade de Vigilância de Zoo-
noses) vai manter sua ati-
vidade normal. 

serviços urbanos 
No setor de serviços ur-

banos, as equipes da Secre-
taria de Serviços Urbanos 
seguem com a rotina nor-
mal. Nos dias 24 e 31 de de-
zembro, a coleta domiciliar 
e a coleta seletiva porta a 
porta ocorrerão como de 
costume. Os PEVs (Pontos 
de Entrega Voluntária) fun-
cionarão até as 12h nesses 
dias, enquanto os LEVs (Lo-
cais de Entrega Voluntária) 
terão expediente normal. 

Por outro lado, as equipes 
de varrição manual, meca-
nizada, limpeza de bueiros 
e serviços diversos, como 

poda do mato, manutenção 
de solo e jardinagem, serão 
voluntárias em 24 e 31 de 
dezembro, exceto em casos 
emergenciais. Já nos dias 25 
de dezembro e 1º de janeiro 
de 2025, não há rotina ope-
racional em nenhuma des-
sas atividades, com equi-
pes de plantão sendo acio-
nadas apenas em situações 
de emergência. 

As regionais funcionarão 
pela última vez em 2024 no 
dia 20 de dezembro, reto-
mando as atividades no dia 
6 de janeiro de 2025. Du-
rante o recesso, os atendi-
mentos emergenciais po-
derão ser solicitados pelo 
telefone 199 da Defesa Ci-
vil, que será à disposição 
da população.

Hortolândia garante funcionamento 
de serviços essenciais durante recesso

Setor administrativo das escolas funciona até esta 
sexta-feira (20), no horário habitual de cada unidade

divulgação

atenDiMento à população

Motoristas devem ficar 
atentos para o bloqueio do 
tráfego no trecho sentido 
Campinas da rodovia Jor-
nalista Francisco Aguirre 
Proença (SP-101), entre o 
Jardim Rosolém e Jardim 
Sumarezinho, das 21h 
desta segunda-feira (16) 
às 5h de terça-feira (16). 

No local, a Prefeitura de 
Hortolândia realiza ações 
para a construção da obra 
do novo viaduto que reali-
zará a ligação entre os dois 
bairros. De acordo com a 
Secretaria de Mobilidade 

Urbana, durante o serviço, 
o tráfego na rodovia será 
bloqueado e a alternativa 
para os motoristas é o uso 
da pista marginal (rua Or-
lando Giraldelli). 

Das 21h de terça-feira 
até às 5h da quarta-feira 
(18), o bloqueio do tráfe-
go será no sentido Monte 
Mor da rodovia e o des-
vio do tráfego acontece-
rá para a rua Waldiva Fer-
nandes Duarte da Silva. 
Agentes de trânsito es-
tarão no local da opera-
ção para contribuir com 
a orientação aos motoris-
tas. A ação deve durar du-
rante toda a semana.

Trecho da SP-101 
em Hortolândia está 
bloqueado para o 
tráfego nesta semana

rosoléM e suMarezinho

Alternativa para os motoristas é o uso da pista marginal

divulgação
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Público que compareceu à praça A 
Poderosa, no Jardim Rosolém, se 
encantou com a chegada do Papai 
Noel e com a iluminação de Natal

Uma noite para reunir a 
família, apreciar as luzes de 
Natal e, ainda, se emocio-
nar ao som de um dos ar-
tistas mais renomados da 
Música Popular Brasilei-
ra. Foi com este clima fes-
tivo que a Praça ‘A Podero-
sa’ recebeu, na sexta-feira 
(13), a celebração especial 
preparada pela Prefeitura 
de Hortolândia em virtu-
de da programação ‘Natal 
da Cidade: Luzes, Cultura e 
Sustentabilidade’. Durante 
o evento, o público se sur-
preendeu com a chegada 
do Papai Noel e prestigiou 
o show do cantor Jorge Ver-
cillo, que interpretou seus 
maiores sucessos acompa-
nhado da Nova Banda Jo-
vem de Hortolândia. 

Atendendo a expectativa 
do público, o prefeito Zezé 
Gomes (Republicanos) foi 
o responsável por realizar 
a contagem regressiva pa-
ra o acender das luzes que 
decoram a Praça ‘A Pode-
rosa’. “Milhares de pessoas 
tomaram conta do nosso 
mais belo cartão postal, 
que ficou totalmente de-
corado com as cores e lu-
zes natalinas. Sem dúvi-
da, uma noite para entrar 
para a história da cidade e 
que marcou o coração de 
milhares de hortolanden-
ses que estiveram presen-
tes. O Natal de Hortolân-

dia está cada vez melhor. 
Que o espírito natalino to-
me conta dos nossos cora-
ções e que o próximo ano 
seja de muita paz, saúde e 
felicidades”, declarou Ze-
zé Gomes.

Entre a decoração espe-
cial de Natal preparada pe-
la prefeitura na praça, o pú-
blico pode prestigiar uma 
árvore de natal gigante e a 
casa do Papai Noel, além de 
diversas lâmpadas led e lu-
zes pisca-pisca espalhados 
por todo canto da praça. O 
momento auge da noite, no 
entanto, ficaria por conta da 
aparição do Bom Velhinho.

Surpreendidos pelo su-
miço repentino do Papai 
Noel, os ajudantes do Bom 
Velhinho anunciam para o 
público da Praça ‘A Pode-
rosa’ que o Natal deste ano 
estaria prejudicado, já que 
não seria possível entregar 
todos os presentes a tempo. 
A trama, que foi encenada 
de maneira interativa com 
o público pelo grupo Atena 
Produções, chegou ao clí-
max quando o paradeiro do 
Papai Noel foi finalmente 
revelado. Com a ajuda do 
prefeito Zezé Gomes, a cai-
xa de presente gigante po-
sicionada no palco da praça 
foi deslaçada, anunciando a 
chegada do Papai Noel, pa-
ra a alegria do público, es-
pecialmente das crianças.

Uma das crianças que se 
surpreendeu com a apari-
ção mágica do Papai Noel 

foi a menina Ana, de dez 
anos. “Eu não esperava 
que o Papai Noel fosse sair 
da caixa de presente, foi 
muito emocionante. Eu tô 
achando muito legal, gos-
tei bastante da árvore de 
Natal”, revela.

Para a cozinheira e mo-
radora do Jardim Minda, 
Ana de Camargo, a celebra-
ção preparada pela prefei-
tura favoreceu a integração 
familiar. “Eu acredito que a 
Prefeitura pensa muito na 
família e no entretenimen-
to para todos os hortolan-
denses, pois traz coisas que 
a gente não vê em outras ci-
dades. Pude trazer minhas 
filhas sem me preocupar 
com nada, pois o ambien-
te é muito familiar, seguro 
e tranquilo. Minha filha fi-
cou encantada com o Papai 
Noel”, comenta.

Antes da aparição do Pa-
pai Noel e do acender das 

luzes de Natal, o público 
pode prestigiar o talento 
musical de artistas locais. 
Além da cantora Dezza, 
que interpretou sucessos 
do sertanejo universitário, 
o público se encantou com 
a apresentação solo da hor-
tolandense Ludmilla Lacer-
da. Cantora do estilo ser-
tanejo, a jovem artista, de 
apenas 20 anos, adaptou 
um repertório com clássi-
cos do pop rock nacional.

“Eu fico feliz demais, pri-
meiramente porque esta-
mos completando 10 anos 
de carreira. Hortolândia 
sempre foi uma cidade 
que apoiou a gente. Eu sou 
extremamente fã do Jorge 
Vercillo, então é uma honra 
abrir o show dele”, afirma 
Ludmila, que forma dupla 
com a irmã Camilla.

O secretário de Gover-
no de Hortolândia e vice-
-prefeito eleito, Cafu César, 

acredita que a decoração 
especial de Natal prepara-
da pela Prefeitura busca va-
lorizar os espaços públicos 
da cidade. “Este é um pon-
ta pé inicial para a sema-
na comemorativa de Natal 
e para a virada do ano. É 
uma forma de presentear a 
população, proporcionan-
do entretenimento e deco-
rando os espaços públicos, 
para que a cidade fique ain-
da mais bonita, com as lu-
zes de Natal. Que os lares 
possam ter muitas bênçãos, 
muito amor, muita paz e 
muita luz no próximo ano 
que se aproxima”, avalia.

Além das atrações artís-
ticas e da iluminação es-
pecial de Natal, o públi-
co que compareceu à Pra-
ça “A Poderosa” também 
pode saborear as delícias 
comercializadas nas bar-
racas food truck e adqui-
rir produtos de artesanato 

diversos. Os produtos fo-
ram comercializados pelos 
empreendedores do EcoSol 
(Economia Solidária), pro-
grama impulsionado pe-
la Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social.

O chefe churrasqueiro e 
proprietário de uma bar-
raca de pastéis, Valdemir 
Martins, o ‘Nene Martins’, 
comenta os benefícios em 
participar da ação organi-
zada pela Prefeitura. “Este 
evento, para nós empreen-
dedores, é uma oportuni-
dade para adquirir algo a 
mais, pagar algumas con-
tas adquiridas no meio do 
ano. Se não fosse o apoio da 
Economia Solidária, seria 
complicado. Hoje, já vende-
mos praticamente tudo. Ti-
ve que informar os clientes 
que alguns sabores de pas-
téis não estavam mais dis-
poníveis”, comemora o em-
preendedor.

Milhares de pessoas tomaram conta da praça ‘A Poderosa’, que foi totalmente decorada com as cores e luzes natalinas

Show de Jorge Vercillo em celebração de 
Natal emociona famílias de Hortolândia

divulgação
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secretarias escolares
Quem tem assuntos a 

resolver nas secretarias 
das escolas da rede mu-
nicipal de ensino de Hor-
tolândia precisa se apres-
sar. Todo o setor adminis-
trativo das escolas funcio-
nará normalmente até es-
ta sexta-feira (20), no ho-
rário habitual de cada uni-
dade. Porém, entrará em 
recesso, a partir daí, sus-
pendendo o atendimento 
ao público, respeitando o 
decreto municipal 4.384.

De acordo com a Secre-
taria de Educação, Ciência 
e Tecnologia, as atividades 
administrativas e pedagó-
gicas serão retomadas na 
primeira semana de feve-
reiro de 2025, no dia 7, con-
forme prevê o calendário 
escolar de 2025.

“Esse período de férias é 
importante para nossos es-
tudantes, pois permite que 
eles se afastem um pouco da 
rotina escolar e aproveitem 
o descanso merecido com 
amigos e famílias. Esse pe-
ríodo de relaxamento é es-
sencial não só para renovar 
as energias, mas também 
para refletir”, afirmou o di-
retor de Educação Integral, 
Ensino Fundamental e EJA 
(Educação de Jovens e Adul-
tos), José Luís Menegoro.



Acusado ficou agressivo ao descobrir que a mãe havia contratado uma clínica de recuperação para interná-lo

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) de Nova Odes-
sa prendeu um homem de 
37 anos acusado de amea-
çar matar a própria filha de 
um ano e dez meses, na noi-
te de sexta-feira (13), na rua 
Pastor Claudio, no Condo-
mínio Ipê Branco, no Jardim 
Monte das Oliveiras. Ele es-
tava armado com faca. O ca-
so foi registrado no Plantão 
Policial da cidade. 

De acordo com a Guarda 
Civil, o suspeito seria usuá-
rio de drogas e ficou agres-
sivo após descobrir que sua 
mãe havia contratado uma 
clínica de recuperação pa-
ra interná-lo. O acusado se 
exaltou e se apoderou de 

duas facas. Na sequência, 
o homem pegou a filha de 
apenas um ano e dez me-
ses no colo e, com a faca, 
ameaçou matar a bebê e 
quem se aproximasse dele. 
A GCM foi acionada, mas 
antes dos agentes chega-
rem, dois vizinhos conse-
guiram desarmar o suspei-
to e resgatar a criança.

Quando as equipes da 
Guarda Civil chegaram ao 
local, o acusado foi detido 
e conduzido ao hospital on-
de foi medicado, liberado 
e em seguida encaminha-
do ao Plantão Policial. Na 
unidade policial, o delega-
do ouviu todas as partes e 
deliberou pela prisão em 
flagrante do homem pelos 
crimes de sequestro, cárce-
re privado e ameaça. Homem pegou a filha no colo e, com a faca, ameaçou matar a bebê e quem se aproximasse dele

Pai é preso após ameaçar matar bebê 
de 1 ano e 10 meses em Nova Odessa

divulgação

Policiais militares do 10º 
Baep (Batalhão de Ações 
Especiais de Polícia) pren-
deram um homem por 
adulteração de sinal iden-
tificador de uma motoci-
cleta, na noite do domingo 
(15) em Sumaré. 

A equipe estava em pa-
trulhamento quando fla-
grou uma moto transitan-
do em alta velocidade. Em 

tentativa de abordagem, 
foi feito um breve acompa-
nhamento. O condutor foi 
abordado na avenida Mi-
nasa, no bairro Matão. Ele 
foi submetido à busca pes-
soal e nada de ilícito foi lo-
calizado, porém em busca 
no veículo, foi constatado 
que os números do chassi 
e do motor da motocicleta 
estavam suprimidos. 

A moto abordada, uma 
Honda CG 160, tinha placa 
de outra moto, uma Honda 

CG 125 Titan. Questiona-
do pelos policiais sobre a 
motocicleta, o suspeito não 
forneceu detalhes à equi-
pe, apenas que havia com-
prado de um conhecido. 
Diante das evidências, foi 
dada voz de prisão em fla-
grante e o acusado con-
duzido ao Plantão Poli-
cial de Sumaré, onde o 
delegado ratificou a pri-
são pelo crime de adulte-
ração de sinais identifica-
dores de veículo.

Equipe do Baep prende 
suspeito por adulteração 
em moto em Sumaré

Motocicleta conduzida pelo suspeito tinha placa de outro veículo

SEM NUMERAÇÃO

divulgação

Bebê de 3 anos morre e padrasto é preso
Um menino de três anos morreu neste domingo (15) na Upa 
(Unidade de Pronto Atendimento) da Vila Padre Anchieta, 
em Campinas. A vítima, que tinha hematomas pelo corpo e 
sinais que podem indicar abuso, foi levada à unidade por um 
vizinho, um policial à paisana. O padrasto do menino foi pre-
so em flagrante.
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Policiais militares pren-
deram um homem com 
uma motocicleta furtada 
na noite deste domingo (15), 
no Jardim Sumarezinho, em 
Hortolândia. A equipe rea-
lizava patrulhamento pe-
la rua Miguel Antônio dos 
Santos, quando avistou a 
Dominar D200, sem placa. 
Ao tentar realizar a aborda-
gem, o condutor fugiu ini-
ciando um breve acompa-
nhamento pelos policiais, 
até ser abordado. Em vis-
toria na moto foi pesquisa-
do o número do chassi, que 
apontou ser produto de fur-
to no dia 3, em Campinas.

O acusado e a moto foram 
conduzidos ao Plantão Po-
licial de Hortolândia. O de-
legado registrou boletim de 
ocorrência de receptação e 
arbitrou fiança de um salá-
rio mínimo (R$1,412 mil), 
que foi pago por familiares 
do detido. O vai responder 
ao processo em liberdade.

PM de Hortolândia prende homem 
com moto furtada em Campinas 

Acusado pagou fiança e vai responder em liberdade

divulgação

SEM PLACA

n A Guarda Municipal de Hortolândia prendeu um homem que transitava com uma 
motocicleta com a placa adulterada, na noite deste domingo (15), na Avenida Santana, 
no Jardim Amanda, em Hortolândia. A equipe recebeu informações de que a moto ti-
nha saído da rodovia SP-101 e acessado a avenida Santana. Durante a abordagem, na-
da de ilícito foi encontrado com o condutor. Os guardas pesquisaram a placa e consta-
taram que a letra Y tinha sido adulterada com fita adesiva e transformada na letra M. O 
condutor foi questionado e informou que a moto é de propriedade dele e tinha modifica-
do a placa para não ser multado. O acusado foi levado até o Plantão Policial de Hortolân-
dia, onde o delegado determinou pela prisão em flagrante por adulteração de sinal iden-
tificador veicular, permanecendo o indivíduo à disposição da justiça.                 | Cézar Oliveira

Um jovem identifica-
do como Bruno Gomes de 
Sousa, de 20 anos, foi es-
faqueado no tórax duran-
te uma discussão no aloja-
mento de uma empresa de 
construção de pavilhões 
industriais, localizada no 
Jardim Maria Antônia, em 
Sumaré. O crime aconte-
ceu na manhã de sábado 
(14). Ele chegou a ser socor-

rido ao Hospital Estadual 
de Sumaré, mas não resis-
tiu aos ferimentos e mor-
reu. De acordo com o bole-
tim de ocorrência, Bruno e 
o suspeito, que era seu co-
lega de trabalho, se desen-
tenderam momentos antes 
do ataque. Após o crime, 
o agressor fugiu do local e 
permanece foragido.

A Polícia Militar esteve 
no alojamento e ouviu duas 
testemunhas que identifi-
caram o autor do homicí-

dio, mas disseram desco-
nhecer o paradeiro do sus-
peito. O corpo do jovem 
foi encaminhado ao IML 
(Instituto Médico Legal) 
de Americana, onde pas-
sou por exame necroscó-
pico para confirmar a cau-
sa da morte. Em seguida, 
foi liberado para os fami-
liares. As circunstâncias do 
crime estão sendo investi-
gadas pela Polícia Civil de 
Sumaré. O caso foi registra-
do como homicídio.

Homem adultera placa de moto e é preso

Jovem de 20 anos é morto a facadas 
por colega de trabalho em Sumaré
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